
「六甲山」は、神戸の西から宝塚に連なる大

小の山を含む六甲山系全域を指し、六甲山最高

峰は931ｍ。最近の100万年間に地震（＝断層

のずれ）のたびに高くなってできた山です。

100万年前
六甲山はなかった
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回プレートの移動によって東西から締め付けら

れ、山地と低地の境界では、大地に割れ目＝断

層ができます。１９９５年にＭ7.3、最大震度７，

死者6433人をだした兵庫県南部地震ほどの地

震を、千年に１回、百万年間に千回繰り返しな

がら現在の姿になってきたのです。
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職大な共同研究を実り多い集会に

船寄俊雄繍呈錨･'2m兵庫｣現地実行委員会実行委員長
ご多』忙の中、また残暑厳います。

しい中、「教育のつどい今年は、神戸の中心部である三宮・元町界隈

馬

北村佳久匿言鰯真鯉謙謹li表委員ｄｘ'心
兵庫県内各地はもとより全国各地からご参加動を統一してすすめよう」との思いを込め

いただきありがとうございます。「教育のつどて、2005年から名称を「教育研究集会」から

い2012」』実行委員会代表委員の一人として、「教育のつどい」へと変更するなど、「改

こころより歓迎するとともに、お礼申し上げま革」をすすめてまいりましたが、その具体的

す。な姿の一つを『ＦＭわいわい』への参加という

私は、過日、兵庫県長田区に拠点をおく極めて偶然の機会を通して知ることとなった

『ＦＭわいわい』の生放送番組に出演して、ことに、「教育のつどい」の広がりを感じた

「教育のつどい2012」を紹介させていただく機もり〕でした。

会をいただきました。私が驚いたのは、アナン今年、兵庫で開催する「教育のつどい

サーのお一人が、かつて大阪で開催された「教2012」が、教職員、父母、県民、教育関係者

育のつどい」の際に、父母の立場から担任教師の皆様方のお力でさらに充実したものとなる

と一緒に分科会討論に参加された方だったといよう、実行委員会としても現地の皆様ととも

うことを知ったことでした。に 精 一 杯 の 努 力 を さ せ て い た だ き ま す 。３日

「教育にかかわる国民的な討論と教育研究活間、どうかよろしくお願い申し上げます。

一

夕』
“

2012in兵庫」に全国からご参集<ださり、に会場を集中させ、ご参集の皆様に移動の不

心より歓迎申し上げます。便を極力かけないように配慮いたしました。

兵庫の地で「教育のつどい」が開催されるのこのような環境設定にご尽力．ご協力くだ

は、今回が２回目です。前回は、1997年１月にさった関係各位にこの場を借りて厚く御礼申

兵庫県の西部にある姫路市で開催されました。し上げます。

阪神大震災からちょうど２年が経過していまし「教育のつどい」は、担い手（レポーターと

たが、今回開催される三宮や元町界隈は被災の共同研究者と参加者）を替えながら継続され

程度が大変大きく、まだあちこちに大震災の傷る、教育に関する壮大な共同研究の営みで

痕が残っていました。あれから１５年余りの歳月す。今年もこの壮大な共同研究が皆さんの努

が流れ、街はにぎわいを取り戻し、こうして皆力で実り多い集会となることを期待していま

さんをお迎えすることができることを嬉しく恩す。

教育にかかわる国民的な討論と
教育研究活動の統一の場に



全休会・現地企画紹介
三．

☆吹奏楽演奏（兵庫商兼高校》
兵庫商業高校は､８０年を超える歴史ある伝統校です｡神戸市北区､鈴蔚台という四季折々の花

が咲く､緑豊かな土地に校舎を構え､市民からとても愛されている学校です｡各種検定試験､資格

取得に力を入れ､就職も抜群の実績を誇っています｡生徒指導にも定評があり､基本的ルールを

守り､コツコツ真面目に努力する生徒が多いことで有名です｡ぜひ､生徒たちの身だしなみにもご

注目ください。

また､部活動も盛んで､各種大会で好成績を納めている部活動がたくさんあります｡そのなかで

も､今回オープニングの大役を任されることになりました吹奏楽部は､毎日遅くまで熱心に練習を

続けている部活動です｡昨年度は､吹奏楽コンクール関西大会において､見事S部門の出場を決

めました｡そして､今年度も既に県大会の出場を果たしております｡神戸市立高校の中では､Ｓ部

門において最長秀校と呼んでも過言ではありません。

今回､演奏をいたします生徒たちは､３年生があの阪神大震災の前年に生まれた生徒たち､２年

生が阪神大震災の年に生まれた

生徒たち､１年生は阪神大震災

の次の年に生まれた生徒たちで

す｡お届けする曲目は｢時のかけ

ら｣とグリーンの｢遥｣です。

どうか､短い時間ですが､素晴

らしい音色に耳をお傾けくださ

い。

▼トーク藤波心さん
プロフィール●1996年兵庫県生まれ。２０１１年３月、自身のブロ

グに原子力撤廃を訴え、ソフトバンク孫正義、坂本龍一、高橋源

一郎氏ら芸能人、著名人に絶賛され、ツイッターＲＴは数万件、

ブログは３日で300万ＰＶに及び、「反原発のジャンヌダルク」

とよばれ－躍話題になりました。

フォトエッセイ集『１４才のココロ』（徳間書店）

ＣＤ『ＬＯＶＥ１ＬＯＶＥ１ハイロ！』ココロ＆カナル

、あ

インタビュアーの匿瀬馨さんは「ＦＭわいわい」でＤＪを務め、ラジオの出演日以外は神戸市高
教組書記局で働いています。

藤波心さんは、「クレスコ」６月号で、「右向け右、左向け左ですべての人間が同じ方向を向く

のが集団として本当によい姿なのだろうか。私は、右を見たり左を見たり、上見たり、下見たり、

いろんな人がいる状態のほうが、本来の人間として健全な集団だと思う。……」と語っています。

また「もうこれ以上、個をつぶす連れション社会は、やめにしてほしい。……それができるのは全

国の先生たちだ」とも語る心さん、鹿瀬さんのインタビューで、すばらしいお話を聞かせていただ
けそうです。
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尼崎市長

西宮市長

宝塚市長

三田市長

猪名川町長

明石市長

三木市長

神河町長

上郡町長

香美町長

篠山市長

淡路市長

南あわじ市長
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会場:神戸市勤労会館４０５．４０６(地下鉄･ｊＲ･阪急･阪神･ポートライナー｢三宮訳｣徒歩５分）

①阪神淡路大震災､東日本大震災の教訓と課題から考える

－３.皿後の子どもと教育一

会場言ピフレホール(地下鉄海岸線西神･山手線」Ｒ噺長田駅｣徒歩１分）

２崩喜れる｢原発安全神孟｣力ら詫えて、るらのと主書
会場:神戸市勤労会館大ホール(地下鉄･ＪＲ･阪急･阪神･ポートライナー｢三宮駅｣徒歩５分）

③大阪｢教言条例｣で学校｡教育臆どうなる？ ● ● 息

会場神戸国際会館,震大会場(地下鉄JR膿阪神E宮汎徒歩5分）好一教育は､みんなでつくりあげるもの－

Ｊ！』子こも苦言の学ひを壁会全去遭考一る

－教育の無償化に向げて一
会場:神戸市勤労会館４０３．４０４(地下鉄･ｊＲ・阪急･阪神･ポートライナー｢三宮駅｣徒歩５分）

⑤学ぶ働くつながる

一貧困ば子ども｡青年から何を奪ったのでしょう一
会場こ神戸市勤労会館３０８(地下鉄･」Ｒ･阪急･阪神･ポートライナー｢三宮駅｣徒歩５分）

‐庭たな･鯖言（塞障一動の宅露嘉

一障害児教育の未来を創る要求と運動一
会場:兵庫県民会館大ホール(地下鉄西神･山手線｢県庁前駅｣徒歩１分､」Ｒ･阪神玩町駅｣徒歩７鋤

⑦TPPで子どもたちの青ちはどうなる？

一食､健康､雇用ば･…．｡－
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